



CONCEJO MUNICIPAL DE RIO BUENO

SESIÓN ORDINARIA

MIERCOLES 13 ENERO DE 2021

ACTA N°147

En Río Bueno a 13 de enero de 2021, siendo las 09:04 horas, se reúne el Concejo Municipal, bajo la Presidencia del Alcalde de la Comuna **Don Luis Roberto Reyes Álvarez**, y como Secretaria Municipal y Ministro de Fe **Doña Ana María Rebolledo Pincheira**.

1.-ASISTENTES:

1.1.- CONCEJALES DE LA COMUNA

SRTA. CAROLINA SILVA PÉREZ

SR. DIEGO FLORES VERA

SR. NELSON SANTIBÁÑEZ VERGARA

SRA. NORMA BALDOVINO URIBE

SR. JAVIER ROSAS BOBADILLA

SR. JUAN UNIÓN BARRIENTOS

1.2.- FUNCIONARIOS MUNICIPALES Y OTROS

SR. MAURICIO OVANDO HERNANDEZ, ADMINISTRADOR MUNICIPAL-I. MUNICIPALIDAD DE RIO BUENO

SR. CHRISTIAN TENORIO HUENCHUAL, ENCARGADO DE SECPLAN-I. MUNICIPALIDAD DE RIO BUENO

SR. ALVARO JARAMILLO KNOPEL, ASESOR JURIDICO MUNICIPAL-I. MUNICIPALIDAD DE RIO BUENO



PRIMER PUNTO DE TABLA

APROBACIÓN ACTA ANTERIOR

ALCALDE DE LA COMUNA, Muy buenos días a todos, damos inicio a esta sesión ordinaria de hoy miércoles 13 de enero del año 2021. Como Primer Punto de Tabla, Aprobación del acta anterior, ¿existe alguna observación al acta?

CONCEJAL JUAN UNION, Buenos días. En relación al acta quiero dejar claro una vez más a usted alcalde, que esta es la última vez que voy a aceptar que usted se entrometa en mi vida privada familiar. No aceptaré que en este tiempo que queda, usted me saque temas familiares en reuniones de concejo municipal, por tanto, rechazaré el acta. Si usted continúa con esta misma situación, y no acepta la crítica política que yo le hago, vamos a tener otro tipo de conversación

ALCALDE DE LA COMUNA, sin más observaciones se aprueba el acta anterior

SEGUNDO PUNTO DE TABLA

CORRESPONDENCIA

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL, No tenemos correspondencia para esta sesión Sr. Alcalde



TERCER PUNTO DE TABLA

APROBACIÓN ASIGNACIÓN DIETA PERIODO 2021, DE ACUERDO A LO ESTABLECIDO EN ART. 88 LEY 18.695, ORGANICA CONSTITUCIONAL DE MUNICIPALIDADES

ALCALDE DE LA COMUNA, esta asignación de dieta por el período 2021 es lo que año tras año debemos tomar como acuerdo, en relación a lo señalado en el artículo 88 de la ley 18.695, en donde se señala que debemos llamar a votación lo siguiente: "Los concejales tendrán derecho a percibir una dieta mensual de entre siete coma ocho y quince coma seis unidades tributarias mensuales, según determine anualmente cada concejo por los dos tercios de sus miembros" Como lo hemos hecho anteriormente, llamaremos a votación para que la dieta del período 2021 sea de quince coma seis unidades tributarias mensuales. Sometemos aprobación

SRES. CONCEJO MUNICIPAL, aprueban por unanimidad

CUARTO PUNTO DE TABLA

VARIOS

CONCEJAL JAVIER ROSAS, alcalde, solamente reiterar la importancia que tiene la visita del concejo municipal a las obras que se realizan en el Pilmaiquen, por la empresa Statkraft

ALCALDE DE LA COMUNA, teníamos un compromiso de poder desarrollarla dentro de la primera quincena del mes de enero. La idea sería que obtengamos un permiso colectivo, y poder asistir el próximo miércoles. Que nos puedes señalar Álvaro desde el ámbito jurídico



ASESOR JURIDICO MUNICIPAL, alcalde no sé si sea buena señal de que ustedes salgan a una actividad, debido que serán alrededor de 10 personas, y nos encontramos en cuarentena. Quizás habría que evaluar esa alternativa, postergarlo por cuarentena. No sé qué piensan los señores concejales al respecto. En caso de que el concejo municipal estime necesario poder asistir el próximo miércoles, se debiera gestionar un permiso colectivo

ALCALDE DE LA COMUNA, señores concejales, dejo la palabra para que puedan expresar su apreciación, y así tomemos la mejor decisión

CONCEJAL DIEGO FLORES, quiero que evitemos comentarios, ya que si no lo hicimos cuando estábamos en fase 2, sería ilógico ir ahora en cuarentena. Es mejor esperar

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, creo que todos nos dejamos estar en relación a este tema. Lamentablemente la empresa continúa trabajando, y por la misma cuarentena nos encontramos entrampados de poder realizar esta visita. Conuerdo en que si vamos estando en cuarentena será mal visto

CONCEJAL JUAN UNION, quisiera consultar en relación a la misma cuarentena, saber si habrá algún tipo de ayuda especial para los comerciantes de la comuna que tendrán que cerrar nuevamente sus locales.

ALCALDE DE LA COMUNA, estamos preparando un plan de contingencia para el comercio informal. Hay una buena cantidad de recursos, se están licitando más de 1000 cajas de alimentos, para ir en ayuda de la gente del sector rural, sobretodo adultos mayores. También hemos solicitado que se active la red correspondiente a todas las comunas que están en cuarentena total, por parte del Gobierno. Por tanto, las autoridades regionales tendrán que acusar recibo, para poder ir en apoyo directo del comerciante establecido. Nosotros contamos con un catastro para ir



en apoyo de todos los comerciantes informales, me refiero a los feriantes. La Municipalidad no tiene recursos para apoyar al comercio establecido, más allá de las gestiones que se puedan hacer. En relación a la visita a terreno quedaremos en espera hasta que las condiciones sanitarias lo permitan.

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, también había un compromiso de que se reuniría nuestro abogado con el abogado de las comunidades mapuches. Quisiera saber si se realizó

ASESOR JURIDICO MUNICIPAL, si bien no era un acuerdo, pero yo estoy a disposición que me contacten si fuese necesario. Ellos iban a coordinar si era necesaria mi participación, quedaron en avisar, pero a la fecha no he tenido noticias.

CONCEJAL JAVIER ROSAS, hace un tiempo habíamos visto la posibilidad de entregar una ayuda a las personas que trabajan año a año en la semana Riobuenina. Quisiera saber si se ha podido concretar algo

ALCALDE DE LA COMUNA, estamos levantando toda la información. Las ayudas pasan por alimentos, el que no necesite alimentos, puede entregarse un cupón de gas, o una gift Card por el valor de una caja de alimentos, que alcanza alrededor de \$45.000. La idea era haber quedado en fase 2 por todo el mes de enero, de tal manera que íbamos a habilitar un patio en Casa Furniel, habilitaríamos stands, y hacer un recuento en pantalla gigante con estos 12 años. Lamentablemente eso no podrá hacerse, a menos que evolucionemos como Comuna de buena manera, y subamos a fase 2. Al menos esa actividad se quiere desarrollar

CONCEJAL JAVIER ROSAS, alcalde, ¿no hay registro de más años? o sólo se va a presentar su gestión



ALCALDE DE LA COMUNA, obviamente me hago responsable de lo que existe como registro digital. Al menos yo no tengo registro de periodos anteriores

CONCEJAL JAVIER ROSAS, se podría preparar algo a través del Departamento de Cultura, tener la cantidad de años desde la vuelta de la democracia, para ver cómo ha ido evolucionando Río Bueno

ALCALDE DE LA COMUNA, evidente, pero es responsabilidad de la administración. Río Bueno ha crecido con o sin democracia

CONCEJAL JAVIER ROSAS, entonces será un spot publicitario para promocionar su gestión durante estos 12 años

ALCALDE DE LA COMUNA, cada uno tiene su responsabilidad, y usted como fiscalizador tiene todos los instrumentos para poder evaluar. Si alguien tiene información y la puede hacer llegar, yo no tengo ningún problema en hacer un recuento, pero no me puedo comprometer en algo que no sé si existe. Vamos a conversar con Comunicaciones, y ver qué se puede hacer

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, el recinto de Casa Furniel es Patrimonio Nacional, y no me refiero a que sólo es la casa, sino que es todo el rol. Para realizar actividades dentro de un sitio de Patrimonio Nacional hay que tener la autorización del Consejo de Monumentos Nacionales. Quisiera saber si esa autorización estaría disponible, o se hará sin esa autorización

ALCALDE DE LA COMUNA, informalmente se ha autorizado, ya que como está la situación, se entiende por una situación especial, tampoco es una actividad masiva. La idea es que la gente pueda salir un rato y tomar aire



CONCEJAL NORMA BALDOVINO, entiendo alcalde, pero hace años atrás hubo una actividad en el fuerte, y se tuvo que desalojar ya que es un patrimonio nacional, y la actividad se tuvo que trasladar a plaza 21 de mayo. La idea es poder tener los resguardos necesarios Alcalde

ALCALDE DE LA COMUNA, lo vamos a averiguar concejal

CONCEJAL DIEGO FLORES, Alcalde quiero consultar en qué situación se encuentra la cancelación de la subvención para el Hogar de Ancianos año 2020

ALCALDE DE LA COMUNA, hoy se entrega el cheque, como ustedes bien saben, a fines de noviembre se cierra el año, y el compromiso era entregar el saldo que quedaba de la subvención

CONCEJAL DIEGO FLORES, Alcalde, en otro aspecto me quiero referir nuevamente al tránsito de nuestra comuna. Hace años atrás, hicimos varias gestiones con una Consultora que hizo una presentación en el concejo municipal, en donde los concejales salimos a ver puntos críticos, entregamos la información pero al respecto no hay nada. Quisiera consultar si es posible que el Director de Tránsito pueda estar presente en una próxima reunión, a fin de ver cuáles cambios se pueden realizar

ALCALDE DE LA COMUNA, nosotros hemos pedido información a la Seremi de Transporte, ya que son la contraparte de ese proyecto, pero nunca hemos tenido respuesta. Conuerdo en que se debe ordenar el perímetro de calle Las Heras; Pedro Lagos; Comercio; 18 de Septiembre, todo ese cuadrante que hoy en día tiene bastantes accidentes. Creo que es muy bueno invitar al Director de Tránsito a una reunión para conversar

CONCEJAL DIEGO FLORES, también quisiera saber que sucede con los cementerios de nuestra comuna, ya que se encuentran muy sucios y la gente reclama



ALCALDE DE LA COMUNA, lo conversamos con Mauricio, y no solamente es en cementerios. Tuvimos una reunión para conversar con los contratistas porque más allá de una situación de pandemia, hay que cumplir un contrato. Nosotros mensualmente pagamos por un servicio el cual se debiera cumplir. Si hoy hay personas que por razones sanitarias se deben quedar en sus casas, ese contratista va a tener que reemplazar a esa persona.

Ahora que ustedes comenzarán a salir a terreno se encontrarán con bastantes reclamos en relación a las postas. En las estaciones de salud hoy no están yendo los médicos, están trabajando turnos de 7 en 7, cuando a mí juicio no corresponde. Es gente joven que se encuentra en condiciones, están en una situación muy cómoda, pero la gente del sector rural está sufriendo el retraso de sus medicamentos, el retraso de atenciones, las listas de espera han aumentado mucho. Creo que tiene que haber un acuerdo y conciencia por parte de todos los funcionarios del Consultorio, ya que su deber es estar en la primera línea. Este es un tema sanitario y a mí juicio, están resguardando la salud de ellos mismos.

CONCEJAL DIEGO FLORES, solicito autorización para realizar una reunión de la comisión de salud Alcalde, lo antes posible para ver esta situación. Confirmare fecha y hora con Secretaría Municipal

ALCALDE DE LA COMUNA, además, no podríamos decir que no hay médicos

CONCEJAL DIEGO FLORES, en otro aspecto, quiero mencionar que los Puntos Limpios quedaron hermosos, pero cometimos un gran error en Plaza 21 de Mayo, porque tapamos toda la visión del tránsito que viene por Patricio Lynch.

ALCALDE DE LA COMUNA, estuve presente y repare lo mismo, vamos a reforzar las medidas de seguridad, vamos a tener que pintar los pasos de cebra, estamos en buena época para poder hacerlo.



CONCEJAL JUAN UNION, Alcalde, mi otro Vario es en relación a dos trabajadores del Terminal de Buses, don Juan Carlos Castro Mora, quien dependía del contratista Mario Carrasco. Dice Don Juan Carlos que fue despedido el 31 de diciembre del año 2020, en donde se le canceló el sueldo del mes de diciembre, pero se encuentra pendiente el finiquito. También me señaló que en el año 2019 se firmó un convenio, y se comprometen a cancelar trabajos de nochera, los días sábados, domingos y festivos. Ese pago se lo deben desde enero a diciembre completo, y cuando tenían que hacer el segundo convenio, se le dijo que por pandemia no se podía hacer. El mismo caso es del señor Boris Carter. Mi consulta es saber porque no se ha cancelado a estos trabajadores

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, buenos días a todos ustedes. Da la casualidad que al mediodía tengo reunión con este Contratista, si bien estaba al tanto del señor que despidieron con fecha 31 de diciembre, pero haré las consultas respectivas al contratista para saber cuándo nos entregará la documentación necesaria para proceder al pago del finiquito. En relación a lo que señala el concejal que se le adeuda por un convenio de fin de semana, no tengo información, así que consultare

CONCEJAL JUAN UNION, también quisiera saber qué ocurre con el camión limpia fosa, ya que la gente continúa esperando

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, la semana pasada y esta semana me reuní con la encargada de emergencia, el camión se encuentra operativo. Estamos generando la renovación del convenio con Essal para la descarga de residuos sólidos, además, la semana del 18 de enero debiera ingresar al servicio un chofer exclusivo para el camión limpia fosa. Por lo tanto, la próxima semana el camión limpia fosa debiera estar operativo al 100%.

Aprovecho de informar que actualmente se está trabajando la limpieza de fosas mediante recursos que ustedes aprobaron, para 113 casas de diferentes sectores de la Comuna, ya hay un avance de 30 viviendas en Villa Ralicura, que era la situación más urgente



CONCEJAL JUAN UNION, ¿no hay problema que opere en cuarentena?

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, nosotros tenemos un permiso colectivo para poder trabajar

CONCEJAL JUAN UNION, perfecto. Quisiera encargar la situación de los adultos mayores en Vivanco

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, Alcalde hace un tiempo solicité que se puedan tapar los hoyos de la población en el sector de Cayurruca, hasta el momento no han ido.

También he solicitado que se pueda enviar un oficio a Vialidad para la mantención de los caminos

ALCALDE DE LA COMUNA, hemos reiterado semana a semana nuestra preocupación a Vialidad. Lo volveremos a reiterar nuevamente Concejal

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, la empresa que hizo la ruta Crucero a Entre Lagos, hay gente que está sin sueldo desde ese tiempo. La gente reclama y quiere saber si la empresa pagará o no.

ALCALDE DE LA COMUNA, nosotros no podemos hacer mucho ya que no nos corresponde porque el mandante es el Ministerio de Obras Públicas, pero tengo entendido que esa situación está judicializada

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, conversare con el jefe Regional de Vialidad para ver esta situación, y poder dar una respuesta como corresponde a los trabajadores

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, en mis Varios tenía apuntada la mantención del asfalto básico en el sector de Cachillahue, son 6 kilómetros. Hemos venido reiterando este tema varias veces, el Administrador Municipal me envió un correo que lo volvió a solicitar. Todos los vecinos quedan



con la interrogante porque no se sabe qué pasa. Hay unos hoyos tremendos que en la noche, con sol, con la sombra de los árboles, o con lluvia no se ven.

ALCALDE DE LA COMUNA, nosotros hemos operado a través de correos electrónicos, llamados telefónicos tanto al Director Provincial, como al Director Regional para hacer ver esta situación por la falta de mantención. Andrea, quiero solicitar que desde Secretaría Municipal se redacte un oficio con la firma de cada miembro de este concejo municipal, para que como cuerpo colegiado hagamos ver, y manifestamos nuestra preocupación y molestias frente esta situación. Lo hemos reiterado por diferentes canales pero no tenemos respuesta, es un tema muy preocupante.

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, no solamente mencionar los caminos que tiene Vialidad, ya que nosotros como Municipalidad no somos capaces de arreglar todos los caminos vecinales, porque son alrededor de 300 km. Es importante que podamos entregar algunos caminos vecinales a Vialidad, así nos desligamos de eso

ALCALDE DE LA COMUNA, Andrea, trabaja este oficio con Viviana para que te pueda informar de todos los caminos que están al alero de la empresa de conservación de Vialidad. También hacer ver la limpieza de faja en algunos sectores importantes, y hacer hincapié en los ingresos a los puentes, sobre todos los asociados a la Ruta Interlagos, porque están muy malos y peligrosos.

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, por lo menos se han enviado tres oficios a Vialidad por el sector de Cachillahue

CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, también hacer mención en otro oficio en relación a poder ceder caminos vecinales a Vialidad. Así como también, en un tercer oficio hacer mención a las luminarias, ya que hace 4 años que se encuentran en el camino de Cachillahue, Pindaco, Cayurruca, Trapi, Crucero, que se activen y tengamos un invierno iluminado. El Estado hizo una gran inversión de recursos, pero las luminarias las tienen apagadas



ALCALDE DE LA COMUNA, concejal hacer recuerdo que en una reunión tuve un llamado del Director de Vialidad pidiendo información, porque eso se está destrabando, ya que igual se encontraba judicializado. Christian, no sé si a ustedes les llegó algún correo con esa información

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, el día lunes conversaba con nuestro contratista eléctrico y quedamos en coordinar una reunión con Cooprel, a fin de revisar con la gerencia y ver qué se puede hacer, obviamente sabiendo que la problemática viene de Vialidad

ENCARGADO SECPLAN, complementar que llegó un oficio con fecha 15 de diciembre año 2020, en donde el Seremi de Obras Públicas señala que referente a las observaciones de la ruta T-85 y T-905 están dentro de gestión a nivel nacional. Están realizando las gestiones para que la empresa efectúe las reparaciones, ya que están al tanto de que no hubo cumplimiento, pero se espera que a corto plazo estas sean subsanadas

ALCALDE DE LA COMUNA, muchas gracias Christian. Sería bueno refrescar cómo van las gestiones de acuerdo a lo planificado con los proyectos sanitarios de Vivanco

ENCARGADO SECPLAN, ayer se envió una carta de respuesta a los vecinos, en complemento a la información entregada por Secplan al concejo municipal, en la cual se da respuesta a la carta con firmas enviadas por los vecinos de Vivanco. En dicha carta se informa que en la presente semana se entregan todos los antecedentes técnicos, y las memorias de cálculo pendientes por el contratista. Se indica también, que cumpliendo con ese plazo estaríamos cumpliendo a la perfección según lo estimado. Por lo tanto, tenemos cumplimiento con la mayor cantidad de los antecedentes técnicos, las memorias serán entregadas la presente semana, y el contratista está preparado para que apenas se tengan los permisos, poder entrar al recinto., y realizar las obras necesarias



CONCEJAL JUAN UNION, quisiera que toda esa información que nos está explicando Don Christian, sea enviada a los miembros de este concejo municipal

ENCARGADO SECPLAN, de hecho la información fue derivada a Secretaría Municipal, quienes enviaron a ustedes también el informe de Vivanco con el detalle de las etapas, más toda la información que nosotros hemos derivado a la Autoridad Sanitaria

CONCEJAL JUAN UNION, efectivamente tenemos todos esos antecedentes, pero yo pido lo que usted nos acaba de informar ahora

ENCARGADO SECPLAN, perfecto concejal, hay problema

CONCEJAL CAROLINA SILVA, uno de mis Varios decía relación con la subvención para el Hogar de Ancianos, pero ya fue abordado en el Punto Vario de mi colega Diego Flores. Sin embargo, se había solicitado un informe con el estado de las subvenciones municipales del período 2020. Poder recordar esta solicitud, también se comprende que estamos recién iniciando nuestro año, y los profesionales se encuentran trabajando en ello, pero de igual manera hago recuerdo, para la entrega de un informe con el pago y cumplimiento de subvenciones municipales periodo 2020.

Quiero agradecer la presencia de Don Christian Tenorio, y en relación al ordinario 451 enviado por la dirección de Secplan, a través de Secretaría Municipal, haciendo referencia a una solicitud que se hizo en concejo municipal. Respecto de ella, me gustaría que se pudiese informar a través del mismo canal que se envió el otro informe, copia de la hipoteca y prohibición vigente a las cuales se hace referencia en dicho ordinario.

En un tercer aspecto alcalde, hace mucho tiempo atrás cuando se habló de los microbasurales, se hizo presente la existencia de un microbasural, aparentemente, ya que lo mencionó una vecina, en el lugar del Puente Pilmaiquen, en el lado de nuestra comuna. Si bien no recuerdo, si fue usted alcalde, o nuestro Administrador Municipal, que dijeron que enviarían personal a verificar dicha



situación. Nunca tuvimos respuesta, y quisiera saber si usted alcalde tiene alguna información que nos pueda aportar

ALCALDE DE LA COMUNA, antecedentes sobre ese tema no tengo, lo vamos a refrescar para saber si se hizo una visita. Próximo concejo podríamos informar

CONCEJAL CAROLINA SILVA, lo agradecería alcalde.

En otro aspecto, hace alrededor un año que estoy solicitando la pintura de los puentes. Sé que el puente Carlos Ibáñez del Campo tiene un tratamiento especial debido a que es patrimonio nacional. Sin embargo, el Puente Contra cada día está más deteriorado, es el acceso sur de nuestra Comuna, y además de ello, es por un tema de seguridad. En algún momento, usted Alcalde dijo que la pintura estaba comprada, no lo dudo, pero necesitamos que se pueda pintar a la brevedad. Como otro tema, quisiera ver la posibilidad de que la profesional que está trabajando con nuestros APR pudiese hacer alguna presentación en concejo municipal, gestionarla con nuestra directora de Secplan, o quién haga las veces de subrogante. La idea es poder preparar uniforme de los APR que se había solicitado hace tiempo, es un informe integral del trabajo de nuestra profesional, un diagnóstico de cómo están, del cumplimiento de sus obligaciones, y cómo se están gestionando hacia adelante con las reformas que hay en esta materia. No sé qué le parece a usted Alcalde

ALCALDE DE LA COMUNA, los puentes se están pintando concejal, el puente Carlos Ibáñez del Campo está listo, y el otro puente seguramente dentro de estos días será pintado.

En relación a segundo tema, vamos a invitar a nuestra directora Regional de la DOH para que nos refresque la inversión de todo el año 2021, sumado a toda la actualización de las diferentes etapas en que se encuentran los APR.

CONCEJAL CAROLINA SILVA, se agradece Alcalde que se pueda enriquecer la reunión con la Directora, pero además, sería bueno que nuestra profesional nos dé un breve barrido de lo que es el funcionamiento estadístico y organizacional de nuestros APR, aunque sea año 2019 y 2020.



Ya que se encuentra en nuestro Administrador Municipal presente, quisiera consultar en que quedó la situación de Crucero, en relación a la deuda con la empresa Cooprel, no sé si hay alguna solución definitiva

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, en el mes de noviembre o principio de diciembre tuvimos una reunión con Don Cristian, la señorita de la APR no nos pudo acompañar pero nos entregó un informe, y el presidente de la APR Crucero. Estuvimos revisando la situación, se hizo un estudio con el levantamiento de costos, ingresos, y la situación no es muy alentadora. En esa reunión que ustedes están planteando de poder presentar los APR, se podría presentar esta situación. En términos simples, los ingresos y egresos sin considerar la luz están prácticamente topados. Vamos a tener otra reunión con ellos para poder orientar y darles luces de como poder mejorar esta situación.

CONCEJAL CAROLINA SILVA, don Mauricio, nuestra profesional a cargo, y ustedes como equipo administrativo han podido evaluar una propuesta que permita hacer solvente a ésta APR, en el entendido que no tenemos cómo hacer para que las personas paguen sus cuentas, sabemos que el principal ingreso que nutre a una APR, es que los usuarios cumplan con su obligación

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, por parte de nuestro equipo de Secplan se vería la estrategia de revisar en otros APR el tema de la luz, porque es bastante lo que se cancela acá. La idea es buscar la manera de hacer más económico este tema, y los otros son los ingresos, pero no pasa porque la gente no esté pagando, sino que ellos están a tope. La solución a mediano plazo está, hay que plantearse al comité, y ver cómo la va a abordar, pero es una situación que obviamente nos preocupa

CONCEJAL CAROLINA SILVA, recuerdo que cuando planteé el tema de los APR se habló de una situación crítica respecto a la APR Boquial. Quisiera saber qué pasó con ellos



ADMINISTRADOR MUNICIPAL, entiendo que están mejor que Crucero. No sé si tú Christian tienes mayor antecedente

ENCARGADO SECPLAN, haré las averiguaciones correspondientes, pero tengo entendido que se habían estabilizado un poco. En relación a Crucero, quiero complementar que como dirección de Secplan en función a las reuniones que se realizaron con el comité, vamos a dar soluciones prioritarias al estado en que se encuentra la planta, mediante proyecto Subdere que estamos analizando.

CONCEJAL CAROLINA SILVA, muchas gracias, esos serían mis Puntos Varios

Ojalá dentro de lo que están comentando nuestros profesionales, hacer la reunión dentro del mes de enero, porque en febrero generalmente se hace un receso, y no me gustaría dilatar más haya este punto, Alcalde, salvo mejor parecer de vuestra administración.

CONCEJAL JUAN UNION, alcalde, me había quedado pendiente un tema, ya que como presidente de la comisión de alcoholes quisiera solicitar una reunión vía zoom, para el día lunes 18 de enero a las 15:00 horas, con el fin de analizar las patentes de alcoholes para su posterior renovación del primer semestre año 2021.

En otro aspecto, hace un tiempo atrás manifesté mi preocupación por un contenedor de basura en el sector de Trehuaco, está abandonado hace más de 3 años, y se transformó en un basural

ALCALDE DE LA COMUNA, personalmente hable con el presidente de residuos sólidos, justamente para buscar una solución para esta problemática que aqueja a los vecinos del sector de Trehuaco, ellos se comprometieron en enviar el camión para el retiro. Eso fue hace 4 semanas atrás, no sé si ya vinieron

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, haremos seguimiento Alcalde. De no ser así, reiteraremos la solicitud



CONCEJAL DIEGO FLORES, alcalde quisiera saber cuál es la capacidad de reacción que tenemos en el departamento de caminos con la maquinaria

ALCALDE DE LA COMUNA, es buena en la medida que tengamos choferes, estamos con problemas en los choferes, y esperamos el inicio de año para contratar. La motoniveladora se encontrará operativa en dos semanas más

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, tenemos 5 choferes fuera, principalmente por un tema de salud, y por prevención de gente que estaba sobre los 65 años de edad, y con enfermedades de base fuertes

CONCEJAL DIEGO FLORES, ¿cuántos camiones operativos tenemos hoy?

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, el problema lo tenemos en la motoniveladora, ya que se encuentra en taller. En relación a los camiones, entiendo se encuentran los tres operativos, y los recolectores que son cuatro, igual están operativos, más el camión Tolva de aseo y ornato. Se suma este año el camión doble cabina, que cumplirá funciones tanto con el Dpto. de Caminos, como con el Departamento de Tránsito. Creo que la próxima semana debiera estar operativo, y su principal función es cargar materiales, y llevar a la gente de manera cómoda a su trabajo

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, Alcalde, la calle de la población nueva en Terrazas de la Cantera, hacia la feria de animales, está la casa de Don Alejo Fuentes, de ahí hacia acá, viniendo hacia Lynch hay un tremendo pastizal. Ahí se estacionan camiones con animales que esperan la descarga para la feria, comen ahí, y los desperdicios lo tiran al pastizal. Pido por favor que los dueños de ese sitio corten el pasto, no sé quién es el dueño.

ALCALDE DE LA COMUNA, Mauricio te pido poder considerar esta solicitud



CONCEJAL NELSON SANTIBÁÑEZ, Alcalde, quisiera solicitar que se pueda realizar el corte de pasto en Biblioteca Municipal, el pasto está muy largo y da mal aspecto

ALCALDE DE LA COMUNA, la haremos concejal

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, hace un tiempo atrás se hizo una lista informando las veredas que tienen pasto, y los microbasurales en nuestra comuna

ADMINISTRADOR MUNICIPAL, hablaremos con nuestro Director de Obras, y nuestra Jefa de Aseo y Ornato

CONCEJAL JAVIER ROSAS, quisiera informar que en la Plazuela Intercultural hay unas estructuras de madera, un tallado bastante hermoso pero al parecer no tiene un sello de barniz, o algo que pueda hacer que perdure en el tiempo. No sé si está previsto corregir ese detalle

ENCARGADO SECPLAN, sí Concejal, de hecho en la reunión que tuvimos con la comunidad de la plaza, nos solicitaron pintar la estrella, así que nos estamos coordinando para proceder a la pintura y aplicar un tratamiento protector de madera que mantenga la humedad de los Chamamull, y evite que se llene de hongos. Estamos viendo la posibilidad de comprar los materiales, y hacer la entrega a la Dirección de Obras para que sea parte de la mantención de la plaza.

CONCEJAL JAVIER ROSAS, en relación a la oficina de asuntos mapuches, hace un tiempo la señora Vilenka entregó un informe para mejorar la estructura, ya que se encuentra bastante deteriorada, el cerco casi cae.



ENCARGADO SECPLAN, no se ha tenido el diseño del proyecto, pero en función a la solicitud que usted nos hace, podemos establecer un presupuesto para realizar las mantenciones. Vamos a acoger su solicitud Concejal

CONCEJAL JAVIER ROSAS, muchas gracias

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, Alcalde, el viernes pasado hubo reunión de seguridad pública, en donde asistimos con el concejal Diego Flores, se dio importancia y felicitaciones a la buena coordinación de Carabineros, oficina de Seguridad Ciudadana e Inspección Municipal. Escuchamos muy buenos comentarios en relación a esta coordinación.

ALCALDE DE LA COMUNA, es muy bueno que se diga

CONCEJAL NORMA BALDOVINO, si bien esta situación cambio ahora, pero también se habló del protocolo de camping, ahora cambió porque entramos a cuarentena.

Para finalizar, en la intervención de la autoridad sanitaria, don Claudio Cereceda converso que las Municipalidades que subcontratan los camiones aljibes que reparten agua, van a tener que tener una autorización sanitaria, la cual es municipal, no del dueño del camión que reparte agua. No sé en qué situación nos encontramos nosotros como Municipio al respecto.

ALCALDE DE LA COMUNA, Sandra lo tiene absolutamente claro, es una instrucción bastante antigua, y me atrevo a decir que ya lo tiene.

Bien señores concejales, sin más Puntos Varios a tratar, cerramos la sesión siendo las 10:45 horas